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都市脉搏

[业内人士]

青年报记者 顾金华

本报讯 从本月下旬开始，上海

将选择一批管理较好的药房开展试

点：以卖药模式卖奶粉。这意味着，以

后婴幼儿配方乳粉将和药品将“ 一视

同仁”，奶粉的进货、销售、库存都被

纳入统一的严格监管体系。

奶粉价格与超市差不多
但实际销量情况并不理想

其实从去年开始，少量的药店已

开始出售奶粉。在浦东德平路的一家

大型药房，店门口就能看到张贴有奶

粉打折的广告。门口显眼处即是儿童

配方乳粉专柜。专柜里摆放着好几个

品牌的奶粉，供应量充足，可是每天

来选购的市民却寥寥无几。“ 我们卖

奶粉已经很有一段时间了，但还是有

不 少 市 民 不 知 道 我 们 药 店 有 奶 粉

卖。”一名工作人员表示，店里奶粉

销量情况并不理想。

在南京路步行街的上海市第一

医药商店二楼，青年报记者看到几个

婴幼儿配方乳粉销售专柜，这里的奶

粉品牌较多，如合生元、雅培、雀巢、

喜宝等。但是，在采访的20分钟内，青

年报记者并没有见到一名前来购买

奶粉的顾客。

青年报记者对奶粉价格进行了

一番比较，发现药房内的奶粉价格和

超市以及童婴店的价格基本一致。药

房内，一款合生元呵护婴儿配方奶粉

的售价为238元，和童婴店的销售价

格完全一样。而雅培等一些奶粉的价

格也与超市价格相差无几。“ 市民之

所以不来药房购买奶粉，主要还是和

生活习惯有关系，更多的妈妈喜欢网

上代购国外奶粉。他们认为国外的奶

粉价格便宜，而且质量更让人放心。”

药房工作人员小张分析说。

想卖奶粉有门槛
食药监可监控进货、库存情况

这些药房虽已开售奶粉，但并没

有纳入类似药品的严格监管体系，而

不久的将来，沪上药店的销售婴幼儿

配方乳粉将完全按照药品的模式来

进行销售。目前，有关部门正筛选两

年以上没有发生过食品药品事故的

药房，纳入试点的药房要以销售药品

的模式来经营婴幼儿配方乳粉。

昨天下午，青年报记者来到新闸

路上的雷允上大药房，一名姓张的工

作人员表示，上周店里相关负责人已

接到通知，很快即在药房设立“ 婴幼

儿配方奶粉专区”，目前药房正在做

积极的上架准备。

据介绍，试点药店会设立醒目的

“ 婴幼儿配方奶粉专区”，市民想要

购买奶粉，扫一下二维码，很快在电

脑屏幕上就会显示出该奶粉的可追

溯信息。

“ 药品的进货、销售和库存情况，

食药监部门都可以根据他们的平台

进行监控。我们药房是连锁的，所以

不需要去外面采购，进货渠道是绝对

保障的，以后母婴品种和药品的监管

完全是一样的，市民使用起来可以很

放心。”一名药房工作人员表示。

市食药监部门表示，上海有一个

零售药品的远程监控系统，监管部门

可以通过这个系统实时监控到这家

药店的婴幼儿配方乳粉的进货情况，

销售情况以及库存情况。对于已经开

始销售的药房，只要有流通许可证也

能够继续销售，但如果不在试点范围

内，则暂时不用像药品一样销售。

部分药店提前试卖婴幼儿奶粉 价格和超市差不多

奶粉监管将和药品一视同仁

“ 奶粉进药房，质量肯定更让人

放 心 ， 但 是 价 格 也 同 样 让 我 们 关

注。”采访中，很多市民希望药房的

奶粉价格能降下来。

据悉，此次奶粉进药店，产品都

是从工厂直接供应药店，少了很多环

节。按理，进入药店销售的奶粉零售

价格就有了下调的可能。但是，据业

内人士透露，目前药店零售价格与超

市渠道一样，但也不排除会有一些促

销活动。“ 希望不要动用过多的政府

资源，保持公平竞争原则，还要维护

现有的市场渠道。”

“ 奶粉进不进药房并不重要，重

要的是从根本上真正解决大家对国

产奶粉的信任问题。”一位业内人士

分析，奶粉的安全事故，少有出在销

售环节，绝大多数是在生产环节出问

题。还有，药店只是代售奶粉的机构，

其本身有无鉴别奶粉品质高低、合格

与否的能力？这一点，也还值得去商

榷。“ 如何在奶粉的售后服务追溯和

跟踪上发挥政府的作用，是我们将来

最应该关注的。”

相比价格奶粉安全性更重要

青年报记者 刘晶晶

本报讯 每年企业退休人员基本

养老金上调时，具有高级职称的人员

通常都能获得倾斜，额外增加一定的

养老金。近日，有报道称，今年部分地

区暂停了这一养老金倾斜政策。青年

报记者了解到，目前上海的这一养老

金“ 专加”政策并未改变。

北京：养老金职称倾斜政策暂停
据了解，按照国家有关部门的新

要求，今年一些地区在进行企业退休

人员基本养老金调整时，没有再单独

给具有高级职称的人员涨养老金。

以北京市为例，今年企业退休人

员养老金每月人均增加277元。除了

普遍调整外，北京市注重向退休时间

早、待遇水平偏低的退休人员倾斜。

而对于高级专业技术人员，该市不再

单独为其涨养老金。今年北京只是明

确，高级专业技术人员调整后不低于

全市养老金的平均水平。即按照缴费

年限增加基本养老金和按绝对额增

加基本养老金后，基本养老金低于调

整后全市养老金平均水平3050元/月

的，补足到平均水平。

据透露，社保部门当前希望企业

退休人员养老待遇水平分布能够逐渐

呈现为“ 橄榄核”状。目前，高级职称

人员仍可按规定享受到普调政策，以

及针对低收入和高龄人员的专项调整

政策。因此，继续向具有高级职称的人

员单独进行政策倾斜，并不是必须的。

上海：“ 专加”政策继续实施
青 年 报 记 者 昨 天 从 市 人 社 局

1 2333热线了解到，今年上海对于企

业退休人员高级专家的“ 专加”养老

金政策并未发生变化。按照市人社

局、市财政局、市总工会去年1 2月31

日发放的“ 沪人社养发〔 201 3〕60

号”文件———《 关于201 4年对本市部

分企业退休的高级专家、市级以上劳

动模范等人员“ 专加” 养老金的通

知》 规定，从今年1 月1 日起开始实

施，其中具体实施细则与去年相比并

无变化。

青年报记者看到，根据这一通知，

去年办理退休的本市高级专业技术人

员、高级技师的“ 专加”养老金依然还

是参考两个文件，即《 关于对本市企

业具有高级职称的退休科技人员等特

殊对象“ 专加”养老金的通知》（ 沪劳

保养发〔 2006〕44号）规定的标准和

程序，《 关于201 2年对本市企业退休

的高级专家、市级以上劳动模范等人

员“ 专加”养老金的通知》（ 沪人社养

发〔 201 2〕5号） 第三条规定的标准

“ 专加”养老金来进行发放。

参照这两个文件，去年退休的具

有正高级职称的高级专业技术人员可

以每人每月增加“ 专加”养老金1 000

元，副高职称者可以每人每月增加600

元，高级技师每人每月增加400元。

而 对 于 201 3 年 年 满 70 周 岁

（ 1 943年出生） 且已按沪劳保养发

〔 2006〕44号和沪人社养发〔 201 2〕5

号文件规定“ 专加”养老金的高级专

业技术人员、高级技师，每人每月可

分别增加养老金。其中：具有（ 比照）

正高级职称的增加500元；具有（ 比

照）副高级职称的增加300元；高级技

师增加200元。

北京高级职称退休人员养老金不再享“ 专加”待遇

上海：今年“ 专加”政策继续

南京东路上，第一医药商店奶粉专柜的顾客并不多。 青年报记者 张瑞麒 摄

青年报记者 刘昕璐

本报讯 针对快递服务迅猛发

展，而管理机制、人员素质、安全服务

水平等相对滞后，诚信缺失、快件丢

失、延误问题时有发生等现象，市政

府新闻办昨天举行新闻发布会。本市

将就快递行业开展社会公众满意度

测评并公布行业黑名单。

市委宣传部副部长、市文明办主

任燕爽介绍，由于快递行业迅猛发

展，服务不够文明、诚信缺失的现象

时有发生，影响了上海的城市文明形

象和市民的生活。“ 有关部门将创建

一个标准，让消费者明白，并能够参

与其中。届时，我们将就标准草案征

求快递企业员工的意见，做到心服口

服，同时也征求广大市民的意见。”

据悉，标准力争在三季度完成方

案，四季度陆续开始测评，并在年底

之前向社会公布。与此同时，本市还

将成立黑名单制度，即末尾淘汰制，

排在最后的1 0家、20家作为重点公

布，帮助消费者今后的选择。而前1 0

家、20家快递企业则将予以重点表

彰，通过测评消费者发表意见，达到

优胜劣汰的目的。“ 有重大投诉、运送

化学品、危险品造成伤害事件等行

为，或将实行一票否决。”燕爽说道。

对于此前火 热 过 的“ 人 人 快

递”，上海方面也给出了明确说法。

“ 人人快递”是由四川一家公司搭建

的电子商务平台。借助这个平台，只

要快件起始点和你当天的行程吻合，

任何人都能当快递员，送货成功还能

拿到1 0-30元不等的报酬。这样的模

式让传统快递拍案惊奇，也颇受争

议。因为安全存忧，今年3月，武汉等

城市就曾叫停人人快递。对此，市邮

政局局长曾军山说，“ 人人快递”是

一个新事物，但“ 人人快递”涉及到

非法经营，目前，上海已经责令停业。

“ 快递从业要取得快递经营许可

资格的，‘ 人人快递’没有取得资格。

另外，这种经营方式严重涉及到安全

方面的很多问题。收寄快件是需要验

视的，快递交接之后要通过很多环

节，在转运中心里面还要进行安全把

关，在交给消费者的时候也有验视的

问题，但‘ 人人快递’把这些关键环

节都忽略了，因此带来很多安全问

题。如果不加以重视，会被不法分子

有所利用。”曾军山强调，必须要确保

上海这座大都市的安全。

快递行业将开展社会公众满意度测评制度

“ 人人快递”模式上海已叫停


